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■ ‘‘Se tiene percepción negativa de la impartición de justicia’’

Reconocen jueces
que los ciudadanos
no confían en ellos
■ Se compromete la AMIJ a mejorar la calidad y celeridad en tribunales
■ Propone sancionar a impartidores que incurran en irregularidades      
■ Solicita partida adicional de $640 millones para impulsar la reforma penal

DOCE HERIDOS POR ESTALLIDO EN EL CENTRO HISTÓRICO

Un cortocircuito en un transformador subterráneo ubicado en el ex Convento de San Juan Neri, en la calle de República de El Salvador, provocó el percan-
ce en las primeras horas de ayer; en el inmueble hay oficinas de la Secretaría de Relaciones Exteriores. Según informes, los bomberos intentaron sofocar el
fuego, pero sobrevino un estallido que causó quemaduras a ocho de ellos, así como a dos trabajadores de la CFE, un policía y un rescatista. En lo que va
del año han ocurrido 106 accidentes en la red eléctrica de la zona ■ Foto Cuartoscuro ■ 7 y 9

Exige Ebrard
a la CFE que
cumpla con
reparaciones  
■ Demanda que sustituya
el obsoleto cableado
eléctrico subterráneo  

■ Descarta el procurador
Mancera que la explosión
de ayer sea un sabotaje

El éxodo por 
la lucha entre
cárteles afecta
a seis estados   
■ Incrementarán zetas
el acoso en municipios
fronterizos: especialistas

■ Labastida: ya no se puede
ocultar que hay regiones
bajo dominio del narco

■ 37

■ 18PATRICIA MUÑOZ RÍOS

Comisión civil
dará seguimiento
a las pláticas
gobierno-SME  
■ Realizará una labor 
de coadyuvancia en la
resolución del conflicto

Rosario Ibarra de Piedra y el sacerdo-
te Miguel Concha partipan en la comi-
sión. También el obispo Raúl Vera y el
abogado Alfonso Bouzas ■ Foto Jesús
Villaseca

■ 5JESÚS ARANDA
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La realización de comicios debe verse como parte del desarrollo nacional: Valdés Zurita 

Más caros que la democracia, los regímenes autoritarios, 
señalan organismos electorales 

Injusta, la comparación con áreas hospitalarias o escolares, dice la magistrada Alanís en encuentro regional 

JOSÉ ANTONIO ROMÁN 
Enviado 
Periódico La Jornada 
Viernes 12 de noviembre de 2010, p. 14 

Mérida, Yuc., 11 de noviembre. Aun cuando hay una queja persistente de que la democracia resulta muy costosa, 
los países deben invertir en ella, pues resulta más caro un régimen autoritario y sin libertades, afirmó el secretario 
ejecutivo de la Unión Interamericana de Organismos Electorales (Uniore), José Thompson. 

Mientras tanto, los titulares del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), María del Carmen 
Alanís, y del Instituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés Zurita, defendieron los recursos económicos 
entregados a los organismos comiciales, pues han tenido como resultado la consolidación de un sistema 
democrático. 

En conferencia de prensa, los tres funcionarios que participan en la décima Conferencia de la Uniore, señalaron la 
necesidad de trabajar en el fortalecimiento de las instituciones electorales, estrechamente vinculadas a la 
construcción de un sistema democrático, principio fundamental de cualquier nación. 

Valdés Zurita insistió en que la organización de los comicios es algo que debe ser visto como parte del proceso de 
desarrollo de un país, no como un gasto excesivo. La entrega de importantes fondos al IFE –dijo– tiene varias 
explicaciones, como el aumento constante de personas que cada año se incorporan al padrón, estimadas en 
aproximadamente 750 mil. 

De igual forma, señaló que entre las actividades del IFE está la entrega de recursos públicos a los partidos. Es 
decir, que aunque en el presupuesto federal aparece que es dinero otorgado al instituto, en los hechos sólo lo 
transfiere a las cuentas de los partidos políticos, como parte de su financiamiento público. 

Además –continuó–, con la reciente reforma electoral, y a lo largo de sus 20 años de historia, al IFE se le han 
asignado 56 nuevas tareas en su operación, como fiscalización de los recursos públicos y administración de los 
tiempos del Estado en radio y televisión, para lo cual necesita de más presupuesto para cumplir sus 
responsabilidades. 

Thompson explicó que a diferencia de otras naciones de la región, donde los ciudadanos tienen una cédula de 
identidad, en México utilizan la credencial para votar también para ese fin, aunado a que el país cuenta con un 
sistema electoral complejo y sofisticado que necesita recursos. 
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Por su parte, la magistrada Alanís subrayó que nuestro país ha optado por el financiamiento público para los 
partidos. Es cierto, se invierte un dinero muy importante en las instituciones electorales, pero estos recursos nos 
han permitido avanzar en un sistema diseñado por el Constituyente, que requiere de candados y de eficacia en la 
actuación de las autoridades electorales. 

Incluso, dijo que sería injusto hacer comparativos de cuántas camas de hospital infantil se podrían instalar si no 
existiera el TEPJF o cuántas escuelas se podrían construir con esos mismos recursos. Eso no quiere decir que no 
haga falta esa infraestructura y la inversión en bienestar social y desarrollo, pero se debe analizar en su justa 
medida la contribución de las instituciones electorales al desarrollo democrático de nuestro país, señaló. 

El presidente del IFE informó que para 2011 ha solicitado 5 mil 400 millones de pesos, 200 millones menos que 
este año. No obstante, y porque el proceso electoral de 2012 inicia formalmente en octubre de 2011, el instituto ya 
pidió mil 700 millones más como parte del financiamiento que se dará a los partidos en los últimos tres meses de 
2011. 

 

Aprueban reformas a ley de participación 
ROCÍO GONZÁLEZ Y ÁNGEL BOLAÑOS 
  
Periódico La Jornada 
Viernes 12 de noviembre de 2010, p. 38 

La Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) aprobó reformas a la Ley de Participación Ciudadana para 
definir las reglas de operación de los comités ciudadanos, que entrarán en funciones en diciembre. 

La presidenta de la Comisión de Participación Ciudadana, Lizbeth Rosas, refirió que cada uno de los mil 800 
comités podrá ejercer entre 300 mil y 800 mil pesos, los cuales serán etiquetados en el presupuesto de las 
delegaciones políticas para el desarrollo de los proyectos que sean acordados en las asambles vecinales por 
colonia. 

Detalló que a partir de la última semana de noviembre los comités deben presentar su petición de presupuesto 
participativo para que realicen su primera asamblea vecinal a más tardar la primera semana de diciembre, y hagan 
llegar a la Asamblea Legislativa sus proyectos para que cada delegado asigne los recursos correspondientes para 
evitar subejercicios. 

Sobre el tema, el consejero electoral Néstor Vargas Solano consideró que el Instituto Electoral del Distrito Federal 
(IEDF) debe mantenerse como árbitro para resolver diferencias en los comités y consejos, pues se prevé una 
convivencia conflictiva. 

De hecho, en la delegación Gustavo A. Madero, Antonio Bual, quien formará parte del comité ciudadano de la 
colonia San Pedro Chico, anticipó que no será cordial la relación con quienes integrarán el órgano de 
representación vecinal, por existir demandas de tipo penal anteriores al proceso electivo, y de plano dice: ni los 
quiero ver. 
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Delegados de dependencias federales trabajan para ella: priísta 

Luisa María Calderón deja puesto en el blanquiazul para ser 
candidata 
DE LA REDACCIÓN 
  
Periódico La Jornada 
Viernes 12 de noviembre de 2010, p. 35 

Morelia, Mich., 11 de noviembre. Luisa María Calderón Hinojosa, hermana del Presidente de la República, 
renunció hoy a la secretaría de elecciones del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) para 
contender por la candidatura panista al gobierno de Michoacán. 

Aunque aseguró no haber tomado una decisión definitiva, perfiló su oferta de gobierno: no crear falsas 
expectativas, aprovechar los recursos naturales de la entidad y romper con la dinámica de los líderes magisteriales, 
de estar pidiendo más y más recursos. 

En conferencia de prensa, Calderón Hinojosa evitó reconocer abiertamente que busca la candidatura. Todavía 
falta que pase mucha agua por el río y hay que esperar a que el PAN publique la convocatoria, dijo. 

Sin embargo, se ha documentado que la hermana del Presidente ha participando en reuniones con productores del 
estado y funcionarios federales para promover su candidatura. El 23 de octubre fue destapada en su fiesta de 
cumpleaños por los gobernadores de Guanajuato, Juan Manuel Oliva Ramírez, y de Morelos, Marco Antonio 
Adame Castillo. 

La aspirante afirmó que tiene ventajas y desventajas ser la hermana del Presidente de la República. Se me acusa de 
que utilizo recursos públicos. Eso es una desventaja que se cura con datos, con pruebas; las ventajas, pues que en 
casa hemos crecido con el mismo amor por México, que estamos entrenados para la batalla, que es algo cotidiano 
en nosotros. 

También conocida como Cocoa, fue diputada local en 1983; diputada federal en 1988 y senadora en 2000, en 
ningún caso por mayoría. Es licenciada en sicología. Cursó una especialidad en terapia familiar y una maestría en 
antropología. 

De no ser la candidata, dijo, apoyará a quien gane la contienda interna. Los otros posibles aspirantes son el 
secretario de la Función Pública, Salvador Vega Casillas; el secretario de Medio Ambiente, Juan Elvira Quesada; 
los senadores José González Morfín y Marko Cortés, sin descartar al líder nacional panista, César Nava, y al 
antecesor de éste, Germán Martínez. 

–¿Qué opina del poder del crimen organizado en Michoacán? ¿Cree que la delincuencia la dejaría llegar, tomando 
en cuenta que es hermana del Presidente que inició la guerra contra el crimen organizado? 
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–El voto depende de los más de tres millones de ciudadanos empadronados, y estamos en un momento en que los 
ciudadanos quieren que las cosas cambien. Además, no sé si no tengo gen de miedo o lo tengo guardado. 

El senador Marko Cortés dijo que, como todo ciudadano, Luisa María Calderón tiene derecho a competir por un 
cargo de elección popular, pero deben guardarse las formas. 

El diputado priísta Uriel López Paredes, presidente de la Comisión de Seguridad Social, dijo que la hermana del 
Presidente controla las delegaciones de dependencias federales en el estado y las utilizará para apuntalar su 
campaña: En Michoacán se comporta como la jefa, y así le dicen los delegados, afirmó. El presidente de la mesa 
directiva de la Cámara, el priísta Jorge Carlos Ramírez Marín, afirmó que Luisa María Calderón Hinojosa tiene 
mucho tiempo en la política como para pensar que sólo lo está haciendo porque su hermano es Presidente. 
Siempre que hay una relación familiar es difícil, pero no creo que deban limitarse derechos por el parentesco.  

Eduardo Ferrer y Ernesto Martínez Elorriaga, corresponsales; Georgina Saldierna, Enrique Méndez y Roberto 
Garduño, reporteros. 

 

Se ahondan pugnas en el PAN-Aguascalientes 
CLAUDIO BAÑUELOS, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Viernes 12 de noviembre de 2010, p. 36 

Aguascalientes, Ags. En el Partido Acción Nacional (PAN) “no estamos acostumbrados a las imposiciones”, 
advirtió el ex dirigente estatal Arturo González Estrada al enterarse de que su sucesor, Jorge López, designó 
coordinador de los cuatro legisladores locales a Alfredo Reyes Velázquez, ex senador y ex diputado federal. 
González Estrada –quien hace tres años destituyó de la coordinación de la bancada a Jaime Pérez Camacho para 
poner a su compadre Jesús Martínez González– invitó a López Martín a “cuidar las formas y promover la unidad”. 
La dirigencia estatal busca expulsar a 200 militantes, que se suman a 50 que ya fueron defenestrados, entre ellos 
el gobernador Luis Armando Reynoso Femat. 
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La inestabilidad social pone en peligro a toda una generación, advierte Leonardo Lomelí 

Urge una reforma integral del Estado, destacan ponentes en un 
foro priísta 

Francisco Suárez, ex secretario de Hacienda, propone aplicar cambios fiscales de fondo 

ELIZABETH VELACSO C. 
Periódico La Jornada 
Viernes 12 de noviembre de 2010, p. 44 

México vive una situación de inestabilidad social y un eventual proceso de agudización tendría un saldo trágico 
para toda una generación, advirtió el director de la Facultad de Economía de la UNAM, Leonardo Lomelí. 

Por su parte, el secretario técnico del Consejo Político Nacional del PRI, Manuel Aguilera, puntualizó que lo más 
delicado es que no existe una política económica para revertir el deterioro de México ni “tenemos un Presidente de 
la República con la estatura suficiente para salir de la crisis actual”. 

Ilustró con los alarmantes signos de deterioro en el país: “El proceso de desindustrialización es formidable y de 
proporciones catastróficas; el campo está en quiebra y no hay producción de granos, motivo por el cual se importa 
60 por ciento de los cereales; somos el quinto importador de granos en el mundo y de seguir así en unos años 
seremos el segundo”. 

Además, “hay un proceso de desmantelamiento de las instituciones sociales muy delicado y en su lugar se está 
institucionalizando el limosnerismo, y son los intereses fácticos (Televisa y otros grupos de poder) los que deciden 
el rumbo del país”. 

Del reciente caso de corrupción en el IMSS, dijo que es una de las tantas expresiones de cohecho que se une al 
desastre económico y financiero del actual gobierno. 

El ex subsecretario de Hacienda, Francisco Suárez Dávila, advirtió que el gobierno de Felipe Calderón carece de 
una política económica para promover el desarrollo del país. La gestión del panista, dijo, se limita a esperar que 
haya crecimiento económico en Estados Unidos; de seguir así, mejor que “vayan a la Basílica de Guadalupe a rezar 
para que la economía de EU no caiga tanto”. 

Lo anterior fue manifestado al participar en la mesa El modelo económico de la Revolución y las reformas 
necesarias, del coloquio A 100 años de la Revolución, ¿qué sigue?, organizado por la Fundación Colosio, del PRI, 
en el Polyforum Cultural Siqueiros. 

Aguilera admitió que el deterioro del país inició en la década de los 90, cuando los priístas aplicaron el modelo 
neoliberal. “Lo preocupante –agregó– es que pese a que ese modelo provocó la pérdida del poder del PRI, los 
gobiernos panistas lo siguen aplicando con mayor profundidad”. 
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Lomelí advirtió que se agotan las principales válvulas de escape en el país: la economía informal y la migración a 
Estados Unidos; además, ciertos sectores del Estado han perdido la capacidad de intervenir socialmente, porque 
se “ha contratado a gente sin un perfil adecuado”. 

Los ponentes subrayaron que ante el creciente deterioro económico, el aumento de la violencia que ahuyenta las 
inversiones extranjeras, la falta de expectativas para los jóvenes por carencia de empleo y crecientes sectores 
sociales sin seguridad social, entre otros males, se requiere una reforma integral del Estado que permita recuperar 
el pacto social de la Revolución de 1917 e involucrar cambios fiscales de fondo para una mejor redistribución de la 
riqueza. 

SEP y sindicato tienen a los maestros “con un pie en el cuello”, denuncia Guevara Niebla 

Ciro Pérez Silva 

En una visión de país a largo plazo es indispensable construir políticas de Estado en las que la educación sea uno 
de los grandes bienes a preservar, fortalecer y desarrollar, sostuvo el ex titular de la Secretaría de Educación 
Pública (SEP), Miguel Limón Rojas, en tanto que el maestro Gilberto Guevara Niebla afirmó que para resolver el 
problema educativo del país, es preciso “defender al maestro de las presiones que ejercen la SEP y el sindicato, que 
los tienen con un pie en el cuello”. Al participar en el coloquio A 100 años de la Revolución ¿Qué sigue?, Gilberto 
Guevara Niebla consideró que el centralismo sigue siendo el mayor problema del sistema educativo nacional, por 
lo que se hace indispensable desmontar ese sistema y crear uno nuevo, que le dé poder de decisión, normativo y 
material, a la escuela y al profesor, tema en el que, dijo, coincide con Limón Rojas. 

Más adelante, Guevara Niebla lamentó que la correa de transmisión entre la SEP y las escuelas, siga siendo el 
sindicato de maestros y aseguró que su dirigente, Elba Esther Gordillo, es uno de los peores males que tiene el país 
y que los recursos que debieran destinarse a la educación, sirvan para alimentar a un partido político. Tanto los 
ponentes como la dirigente nacional del tricolor, Beatriz Paredes Rangel, coincidieron también en que la 
educación es la inversión más importante que puede realizar nuestro país para garantizar el destino nacional, y 
para la cual, adelantó la también diputada federal, habrá más recursos en el 2011 de los que propuso el presidente 
Felipe Calderón en el paquete económico. 

Mayor libertad a maestros 

Durante su intervención, Limón Rojas, estableció que lo mucho que nos falta como país, los rezagos, los desafíos, 
las dificultades, tienen que ver también con lo que en educación nos ha faltado. “Y lo que más hace falta hoy a la 
escuela es un buen ejemplo social y un razonable grado de autonomía para que ella pueda operar conforme a sus 
valores, virtudes y principios que le dan origen y que la animan”. Para ello, apuntó, “es necesario fortalecer el 
principio de confianza en la escuela, es necesario dotarla de los recursos que le permitan planear sus propósitos, 
sus objetivos, organizar su trabajo, mayor libertad, mucho mayor libertad a los maestros, mucho mayor libertad al 
director para que ejerza el liderazgo que de él espera la escuela”. 

Previamente, el presidente de la Fundación Colosio, Marco Antonio Bernal, destacó que en el PRI “se tiene la 
convicción de que la mejor celebración que podemos hacer de la Revolución es ampliar la discusión del partido a la 
sociedad, para que sea desde la sociedad donde el PRI pueda encontrar las ideas y las razones que sustenten un 
proyecto de país a ofrecer a los mexicanos”. 
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Exigen revelar pesquisa contra Ortega Habib 
AGUSTÍN G. SAMARIO, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Viernes 12 de noviembre de 2010, p. 36 

Oaxaca, Oax. Omar Blas Pacheco y Horacio Antonio Mendoza, integrantes del Consejo Estatal del PRD, 
informaron que solicitaron a la Procuraduría General de la República que informe sobre las investigaciones que se 
siguen al secretario de Finanzas, Miguel Ángel Ortega Habib, y a dos familiares suyos por presunto lavado de 
dinero. El gobernador Ulises Ruiz Ortiz retó: Si hay pruebas, qué bueno, que las presenten; sin embargo, insistió 
en que la petición sólo busca afectar a su gobierno. 

 

 

 

Piden a AMLO apoyar campaña de Ángel Aguirre 
ALMA E. MUÑOZ 
   
Periódico La Jornada 
Viernes 12 de noviembre de 2010, p. 36 

Integrantes de la corriente Foro Nuevo Sol se reunieron el lunes en privado con el ex candidato presidencial 
Andrés Manuel López Obrador para pedirle que se involucre en la campaña de Ángel Aguirre Rivero, candidato del 
Partido de la Revolución Dempcrética (PRD) a la gubernatura de Guerrero. 

Eloí Vázquez, coordinador nacional de ese grupo perredista, mencionó que en la reunión, efectuada en las oficinas 
del López Obrador, hablaron sobre la situación política nacional y la del sol azteca. 

Por separado, se informó que el ex jefe del Gobierno del Distrito Federal aclaró que por ahora no intervendrá en 
los asuntos internos del PRD y lamentó que la dirigencia nacional de ese partido se haya divorciado de las bases al 
optar por las alianzas con el Partido Acción Nacional. Los representantes de Foro Nuevo Sol, entre ellos el 
diputado Cuauhtémoc Sandoval, dijeron a López Obrador que les preocupa la unidad del PRD y –según Eloí 
Vázquez– la selección de candidatos para las elecciones de 2011 y 2012. 
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Reparto multimillonario a carreteras quiebra el incipiente acuerdo 

Posponen diputados aprobación del presupuesto ante 
agandalle priísta 

Por diferencias de PAN y PRD con el PRI citan a sesión mañana a las 18 horas 

ROBERTO GARDUÑO Y ENRIQUE MÉNDEZ 
  
Periódico La Jornada 
Viernes 12 de noviembre de 2010, p. 16 

La negociación y aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2011 se pospuso hasta el domingo 
porque las bancadas de PAN y PRD rechazaron lo que definieron como agandalle del PRI a la hora de repartir los 
recursos multimillonarios para el sector carreteras, y por tal razón se levantaron de la mesa de acuerdos. 

A la fecha, la negociación se había circunscrito a las tres principales fuerzas políticas en San Lázaro –con la 
exclusión de PVEM, Partido del Trabajo, Convergencia y Nueva Alianza– con funcionarios de la Secretaría de 
Hacienda, encabezados por el subsecretario Dionisio Pérez Jácome. Ayer, cuando la asignación del gasto al sector 
campesino atoraba el proceso de entendimiento y equilibrio, el tema de las carreteras quebró el incipiente 
acuerdo.  

A esto se sumó el descontento que ha generado el reparto del gasto entre los diputados que integran las 
comisiones de Educación, Cultura y Asuntos Indígenas, porque en conjunto se les asignarían 10 mil millones de 
pesos. 

Con tal escenario, el presidente de la mesa directiva, Jorge Carlos Ramírez Marín, en acuerdo con los 
coordinadores parlamentarios, determinó convocar a sesión ordinaria este sábado a las seis se la tarde. En caso de 
que inicie a esa hora, la aprobación del gasto para 2011 ocurriría la madrugada del domingo. 

El diferendo entre PAN y PRD con el PRI se reveló desde el mediodía de ayer, cuando Luis Enrique Mercado, 
vicecoordinador económico del PAN, anunció el retiro de su partido de la mesa de negociación presupuestaria en 
carreteras. 

Creo que el PRD está tomando la misma decisión porque la fracción del PRI está metiendo los proyectos que 
desea, los cuales no le sirven a la sociedad, no respetan los acuerdos principales y van contra las prioridades de los 
gobernadores. Hemos decidido levantarnos de la mesa hasta que cambien las condiciones... ayer llegamos a un 
acuerdo sobre los techos para carreteras, estado por estado y el global, y luego nos sentamos a trabajar en el 
detalle de cada entidad; se cerraron algunas, pero en el resto es imposible transitar en esas condiciones. 

–¿Es un presupuesto de partidos? ¿El PRI quiere ganar todo? 



 
VIERNES 12 DE NOVIEMBRE DE 2010 

Coordinación de Información y Medios
9 

–El PRI está metiendo proyectos que rompen los acuerdos iniciales y no reflejan la composición del resto de los 
grupos parlamentarios. Incluso incluye algunos que van contra las prioridades de los estados, contra obras que ya 
están en marcha. 

Armando Ríos Piter (PRD) señaló: El problema es que el PRI está tratando de definir la totalidad de las carreteras 
en cada una de las entidades para que se les asigne un monto, lo que nos parece no sólo injusto y desigual, sino 
desproporcionado de acuerdo con lo que hemos trabajado en otros años y lo que es la visión de tener un programa 
carretero y de infraestructura, que lo que permita sea garantizar mayor integración regional y mejor calidad en 
términos de la competitividad en el sector. 

Por la tarde, el coordinador de los priístas, Francisco Rojas Gutiérrez, contestó ante los señalamientos de PAN y 
PRD: “No entiendo eso del ‘agandalle’. Han estado sentados ahí, haciendo el anexo de carreteras por muchísimas 
horas; han llegado a acuerdos. Hasta se han dado la mano, y después dicen que se agandallaron los del PRI. Ya se 
les está haciendo costumbrita lo del agandalle del PRI: ¿a quién se parecerán? 

 

 

 

 

 

En el PAN hay compañeros mamones, pero no debe haber acoso 

Calderón tendrá legitimidad cuando acepte que falló su lucha 
antinarco, señala Espino 
CLAUDIO BAÑUELOS 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 12 de noviembre de 2010, p. 14 

Aguascalientes, Ags., 11 de noviembre. Manuel Espino Barrientos, ex dirigente nacional del PAN, afirmó que el 
presidente Felipe Calderón tendrá legitimidad frente a la sociedad cuando reconozca que su estrategia de combate 
al crimen organizado ya dio de sí y está fallida, en primer lugar, y en segundo, que tenga la entereza de corregir el 
rumbo de la misma. 

Aunque celebró que haya sido un panista quien tomó la decisión de combatir el narcotráfico –lo he dicho tanto a 
escala nacional como en el extranjero–, precisó que también cree que la estrategia ya no contribuye al propósito de 
vencer a los criminales organizados, por lo tanto (Calderón) puede perder legitimidad como jefe de Estado si no 
reconoce esto, sostuvo. 
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De gira por Aguascalientes para promover su organización Volver a Empezar, el sonorense que enfrenta una 
proceso de expulsión en su partido, indicó que los institutos políticos, principalmente el PAN, no deben tener 
comisiones de orden ni cometer actos de acoso o persecuciones políticas sino, al contrario, deben privilegiar el 
debate de las ideas y no considerar el disenso como agravio. 

Señaló que en el PAN tiene “compañeros que me caen gordos, otros que son muy mamones y otros que se parecen 
a los chuchos del PRD, pero son mis compañeros, y los respeto”. 

Respecto a la sucesión del Comité Ejecutivo Nacional del blanquiazul, dijo que es un hecho que el gobierno federal 
ha metido la mano en el partido, y negarlo es un insulto a la inteligencia de los panistas. “Espero tener un jefe 
nacional a quien le diga ‘jefe’ por convicción, y no un presidente del PAN que haga del partido un instrumento del 
poder”. 

En conferencia de prensa, reiteró su aspiración de ser presidente de la República: ¿Quién no quisiera serlo?, 
preguntó, al tiempo de aclarar que buscará ser candidato de Acción Nacional para las elecciones de 2012, siempre 
y cuando sea el que tenga el mejor proyecto que represente a la ciudadanía, y si no soy, apoyaré al que quede, 
acotó. 

 

 

 

Nueva comisionada de transparencia 
AGUSTÍN G. SAMARIO, CORRESPONSAL 
  
Periódico La Jornada 
Viernes 12 de noviembre de 2010, p. 36 

Oaxaca, Oax. Con 23 votos del PRI, el Congreso local designó a Soledad Rojas Walls, hasta ayer vocera del 
gobierno del estado, comisionada del Instituto Estatal de Acceso a la Información Pública de Oaxaca, en 
sustitución de Alicia Aguilar Castro. Wilfrido Vásquez López, diputado del PRD, lamentó que la terna de donde 
salió Rojas Walls se haya presentado dos meses después de la renuncia de Aguilar Castro y dijo que la designación 
parece un pago de favores. 
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No podría ser de otra manera porque se nos inunda la ciudad, afirma 

Con Edomex y Conagua, buena relación; nos vemos en 2012, no 
ahorita: Ebrard 
GABRIELA ROMERO 
  
Periódico La Jornada 
Viernes 12 de noviembre de 2010, p. 38 

Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del Distrito Federal, aseguró que en materia hidraúlica se ha tenido buena 
coordinación con el estado de México y la Comisión Nacional del Agua. No podría ser de otra manera, porque se 
nos inunda la ciudad o pasa algún desastre. 

Al intervenir en la convención anual de la Asociación Nacional de Empresas de Agua y Saneamiento de México, 
realizada en el Centro Banamex, Ebrard aclaró que la rivalidad o competencia política es parte de la vida 
democrática del país. Nos vemos en 2012, no ahorita. Lo que estamos viendo es que la red hidraúlica esté 
operando. Así vamos a seguir trabajando. 

Un par de horas antes, entrevistado en la Ciudad Deportiva de la Magdalena Mixhuca, Ebrard explicó que con la 
integración de las más de 5 millones de personas incorporadas a los programas sociales del GDF en un solo padrón 
se impedirá toda forma de clientelismo. 

Cuando hay un padrón universal único, con acceso público y, además, se informa a la persona que ése es un 
derecho, nadie va a poder manipular los programas. No son una concesión, no varían en tiempo y no dependen de 
una dependencia, remarcó. 

El mandatario adelantó que a más tardar en los primeros días de diciembre se comenzará a entregar la tarjeta 
única. 

¿Cuál es el objetivo?, preguntó, y respondió: Planear mejor, evaluar lo que estamos haciendo, impedir el 
clientelismo, hacer mejor las cosas. 

Al inaugurar el cuarto seminario internacional de Transparencia, organizado por el Instituto de Acceso a la 
Información Pública del Distrito Federal (Infodf), recordó que la puesta en marcha de una base de datos única 
para concentrar los más de 450 programas sociales que tienen la administración central y las 16 delegaciones es 
un proyecto que se viene perfilando desde hace un año. 
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Astillero 

COOPELas o fuego 

Apertura para votar por FC 

Esclavismo y homicidio inventarial 

1910: evocación escamoteada 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

En una carta de inducción electoral a favor del entonces candidato Felipe Calderón, el principal accionista de la 
cadena de tiendas Coppel presumía de magnánima apertura empresarial: Si requieren permiso para salir de su 
trabajo a votar, o llegar más tarde, o salir antes, por favor coordínense con su gerente, para que se los permita. 
Enrique Coppel Luken, en su carácter de patrón preocupado por el peligro para México que representaría la 
llegada de Andrés Manuel López Obrador al poder, convocó con un impresionante sentido profético a sus 25 mil 
empleados a multiplicarse por 10 (tres clientes, tres amigos y tres parientes, más el empleado de la tienda de raya 
electoral) para hacer la posible diferencia en la competencia entre Calderón y López Obrador: supuestos 250 mil 
votos esclavos en bolsita de supermercado norteño, virtualmente 0.56 por ciento de la distancia artificial que 
finalmente fue declarada para imponer al aspirante panista como supuesto ganador. 

Coppel Luken insistía en su carta del 23 de febrero de 2006 en la importancia de la apertura, la moralidad y la 
libertad. Por ejemplo: ¿Cómo llegó China a tener tantos pobres? Siguiendo políticas similares a las que propone el 
PRD. ¿Cómo ha llegado China a ser el ejemplo mundial en crecimiento económico? Siguiendo las políticas que 
propone Felipe Calderón. ¿Como cuáles políticas? Apertura al mundo (...)  Abriendo a la competencia la economía. 
Plenamente instalado en la línea de descalificación del lopezobradorismo mediante la guerra propagandística 
sucia, el dueño que también lo creía ser del ánimo electoral de sus empleados dictaminaba: Nuestro México 
necesita un presidente del primer mundo, moderno, joven, con visión internacional y global que vea al futuro, no 
un presidente de país subdesarrollado tipo Castro, de Cuba, o Chávez, de Venezuela, que ven al pasado, como sería 
el del PRD.  

E insistía: Felipe, junto con su esposa Margarita, forman una pareja estable con tres hijos de 8, 9 y 13 años, bien 
avenida, tanto a ella como a él quienes los conocen hablan muy bien de sus personas. Tienen una buena formación 
moral, familiar. No hay duda de su honestidad. 

En los negocios de tan promocional paladín de la apertura y la moralidad, sin embargo, las cajeras que realizaban 
inventarios semanales eran encerradas sin posibilidad de salir en casos de urgencia, como acaba de suceder en un 
almacén de Culiacán. Libertad momentánea para votar por el candidato sugerido pero controles criminales de 
seguridad instalados para impedir que sus empleadas sustrajeran mercancías. Cortinas metálicas bajadas, salidas 
de emergencia inexistentes o bloqueadas y turnos de sol a sol en algunos casos. COOPELas o fuego, como se ha 
titulado esta columna, tomando el juego de palabras que planteó Víctor Olvera, @galeria_vo en Twitter.  
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De la patronal inducción electoral de 2006 al encierro criminal de trabajadores en 2010, del gerencialmente 
denunciado presunto peligro para México a la funeraria realidad esclavista marca Coppel. 

Pero la muerte de esas seis cajeras encerradas no se convertirá en un peligro para un empresario amigo. Nada 
sucedió en Hermosillo con la muerte de decenas de niños en la guardería ABC, más que el PAN ganara una 
gubernatura que tenía perdida de calle, mientras los familiares de Margarita Zavala y los amigos de Eduardo 
Bours disfrutan impunemente de sus riquezas. Nada sucedió tampoco en el caso de Pasta de Conchos, más que la 
persecución del senil júnior Napoleoncito para que no le haga ruido laboral al jefe, aliado y financista electoral 
Germán Larrea que sigue tan campante, muy preocupado por el confort de sus caballos pura sangre. Nada 
sucederá tampoco con el propagandista epistolar Coppel Luken, que ya antes había recibido premio, como señaló 
Carlos Fernández-Vega en su columna México SA de diciembre de 2007: “El llamado redondeo en los 
supermercados (la ‘morralla millonaria’ aportada por los consumidores) recibió un banco chatarra de premio: el 
empresario sinaloense Enrique Coppel Luken, dueño del grupo que lleva su primer apellido, quien a cambio del 
‘redondeo’ para Marta y la descarada intervención en el proceso electoral en favor del Felipillo obtuvo autorización 
para Bancoppel”. 

El presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos de Sinaloa, Juan José Ríos Estavillo, ha demandado 
que se finquen responsabilidades al culpable de la muerte de las seis cajeras, pues aquí no debe pesarnos a 
ninguna institución pública ni a la sociedad ningún apellido. Creo que lo que nos debe pesar son las consecuencias 
que se han generado. Lo malo para la justicia invocada es que el apellido en mención fue compañero de armas en 
la guerra sucia que se desplegó para instalar a Calderón: COOPELó, por tanto no habrá fuego contra él. 

Astillas 

La administración federal volcó recursos y oropel en las celebraciones del bicentenario de la Independencia y 
demeritó por sistema la evocación del estallido revolucionario de 100 años atrás. La agenda oficial realizó un acto 
de ilusionismo ceremonial al concentrar la atención en un sombrero de 1810 para sacar a última hora una pequeña 
fotografía en sepia de algo parecido a un conejo 1910: de un fraude a otro, ahora el histórico.  

Disolver la memoria de la violencia popular contra un régimen antidemocrático y represivo se volvió una 
necesidad para el actual gobierno Simi: posible es ensalzar lo hecho 200 años atrás, pero dificilísimo es excitar a 
los mexicanos de hoy a reproducir los lances cívicos del maderismo, el zapatismo y, sobre todo, del villismo. Por 
ello, la Independencia se volvió chou farandulero y Los Pinos acabó haciendo de la Revolución un desfile de 
blindaje militar, no deportivo, como siempre había sido; es decir, una ceremonia privada, defensiva... Y, mientras 
sigue el jaloneo por el presupuesto del año entrante, ¡feliz fin de semana! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 
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Clase Política 

Sábado de presupuesto 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

Apesar de que se discute la aplicación del mayor presupuesto en la historia del país, los recursos no son suficientes 
para cumplir todas las demandas y, por eso, los diputados se concedieron mayor plazo para revisar la asignación 
de fondos. 

El presidente de la mesa directiva, Jorge Carlos Ramírez Marín, determinó citar para mañana a las 18 horas a la 
sesión donde se votará en definitiva el presupuesto federal para 2011. 

Los principales puntos de desacuerdo son las partidas para el campo y carreteras. Las diputaciones de PAN y PRD 
acusan al PRI de pretender acaparar los recursos de este último rubro. 

La cosecha 

Después de los rumores en el Senado por el bloqueo de electricistas a su futura sede, el presidente de esa cámara, 
Manlio Fabio Beltrones, solicitó formalmente al jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, intervenir para que el 
bloqueo del SME no afecte los trabajos en el nuevo edificio. En la misiva, Beltrones sostuvo que el Senado será 
siempre respetuoso de la libre manifestación de las ideas, pero tiene la obligación de pronunciarse de manera 
resuelta cuando ese derecho no se ejerce conforme a lo establecido por la Constitución. 

La dirigencia nacional del PAN, presidida por César Nava, ratificó la decisión del Consejo Político del estado de 
México de ir en alianza con el PRD a la elección de gobernador en 2011. 

En tanto, luego de una gira por el oriente del valle de México, antes considerado bastión del PRD, donde tomó 
protesta a las dirigencias locales de 13 municipios, el líder estatal del PRI, Ricardo Aguilar Castillo, destacó que 
mientras otros partidos buscan candidato, el tricolor fortalece su estructura territorial. 

Durante el cuarto Foro Mundial sobre Migración y Desarrollo, el comisionado del Instituto Nacional de Migración, 
Salvador Beltrán del Río, se reunió con representantes de organizaciones nacionales e internacionales de 
migrantes que acompañan a la caravana de madres de Honduras que buscan a sus hijos que salieron hace varios 
años hacia Estados Unidos, ante quienes destacó que se han reforzado las acciones de búsqueda mediante los 
consulados mexicanos. 
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Al recibir la máxima presea de la Cruz Roja Mexicana, en reconocimiento a su labor, el gobernador de Veracruz, 
Fidel Herrera Beltrán, resaltó la importante labor de la benemérita institución, la cual siempre ha respaldado a 
quienes más lo requieren en casos de desastres naturales, como las recientes inundaciones. 

El abogado penalista Raúl F. Cárdenas Cordero presentó la compilación de su obra, que comprende 11 títulos. 
Maestro de muchos ex funcionarios públicos, Cárdenas estuvo acompañado, entre otros, por el ex procurador de la 
República y del DF, Ignacio Morales Lechuga; el ex subprocurador Federico Ponce Rojas, y los juristas José Elías 
Romero Apis, Moisés Moreno, Juan Velázquez, Ricardo Franco Guzmán, Julio Esponda, Alberto Zinser, Ernesto 
Canales y Amador Toca. 

riverapaz@prodigy.net.mx 

 

 

La intervención 
LUIS JAVIER GARRIDO 

La espiral de violencia que ha generado en el país Felipe Calderón con su supuesta guerra contra el narcotráfico ha 
llevado al país a un escenario de horror que ahora los propios miembros de la clase política no saben cómo echar 
para atrás. 

1. Los analistas que en los medios critican de manera cada vez mayor la violencia militar instaurada sumisamente 
como arma de gobierno han insistido en las violaciones que el titular de facto del Ejecutivo ha cometido a la 
Constitución al hacer actuar al Ejército y a la Marina en funciones que no tienen, en la violación sistemática e 
impune de los derechos fundamentales del pueblo cometidas por los militares y en el desastre social y económico 
que han conllevado estas acciones desquiciadas que, en el mejor de los casos, sólo podrían conducir a una 
reorganización del mercado de estupefacientes. No han puesto el énfasis, sin embargo, en los objetivos más 
perversos de tan aberrante iniciativa y del proyecto de militarizar al país, el primero de los cuales es el de 
subordinar más a México a la dominación estadunidense, para hacer más viable el saqueo de la nación. 

2. No se están analizando tampoco los objetivos partidistas de esta llamada guerra, que pretende amedrentar a las 
fuerzas sociales en el escenario actual de desastre económico marcado por el desmantelamiento de la nación, que 
trata de acelerar el gobierno al cancelar los derechos de los trabajadores y al buscar destruir cuanto antes a 
organismos públicos como el IMSS, por lo cual un objetivo fundamental de esta política son los jóvenes, a los que 
se busca someter por el miedo. 

3. La militarización de México es vista ya en el exterior como un proceso dirigido desde Estados Unidos conforme 
a sus intereses, a pesar de los esfuerzos propagandísticos de Los Pinos insistiendo en que la supuesta “guerra 
contra el narco” fue una decisión concebida y tomada por los panistas para luchar contra el crimen organizado.  
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El País, diario madrileño de centro-derecha, en un reportaje sobre el operativo que permitió el viernes 5 abatir a 
Tony Tormenta, capo del cártel del Golfo, publicado el día 7, no dudaba en señalar que las acciones fueron 
similares a las que en diciembre de 2009 permitieron eliminar a Arturo Beltrán Leyva en Cuernavaca, ya que los 
servicios norteamericanos, prácticamente sólo se fían de la Marina, de tal suerte que no se sabe si la llamada 
telefónica de Obama a Calderón al día siguiente fue para festejar la colaboración entre ambos gobiernos en dicha 
acción. 

4. La labor propagandística del gobierno resulta por todo un fiasco, pues no convence casi a nadie. El vocero de la 
imaginaria lucha anticrimen insistía el lunes 8 en el Canal 2 de Televisa en que la violencia en México no es 
responsabilidad de Calderón sino de los cárteles, y que el gobierno no es culpable de las muertes, que en este año 
son ya más de 10 mil. En un estudio publicado en Nexos de noviembre se informó en que todo el sexenio foxista no 
llegaron a mil las víctimas, lo que suscitó la cólera del calderonismo, que de inmediato atacó a Fox por no luchar 
contra los cárteles. 

5. La prensa mexicana da cuenta diariamente de las decenas de muertes que ocurren en el país en el escenario de 
la militarización y se las atribuye todas a los cárteles como lo pide el gobierno, pero esto no es más que una falacia. 
Los muertos tienen diversos orígenes –los cárteles, la Policía Federal, las fuerzas armadas, los grupos 
paramilitares creados por el gobierno– y muy difícil será en el futuro deslindar responsabilidades, pero una cosa 
es cierta: el responsable de haber generado la violencia actual es Calderón con su guerra contra el narcotráfico. 

6. La lógica de poder de Washington supone que, tras la experiencia calderonista, tiene ya derecho ante la 
comunidad internacional de inmiscuirse cada vez más en los problemas de seguridad interna de México, al menos 
por dos motivos, sin importar que éstos se sustenten en concepciones unilaterales y ajenas al derecho 
internacional. El primero es que la doctrina de seguridad del Pentágono le otorga a Estados Unidos la prerrogativa 
de intervenir militarmente en territorio mexicano por ser los cárteles organizaciones terroristas o paramilitares, 
que ponen en riesgo sus intereses fundamentales. Y el segundo, que el armamento que Washington está ahora 
entregando a Calderón es considerado sofisticado, a pesar de no ser muy moderno, y requiere, por lo mismo, de la 
supervisión directa de militares estadunidenses. 

7. Los sectores nacionalistas del Ejército se negaron desde hace décadas a recibir armamento moderno para no dar 
pie a que en ejercicio unilateral de sus principios normativos Washington argumentase derechos para intervenir 
en México, pero ahora han empezado a recibir pertrechos que siendo desechos de guerra estadunidenses entran en 
la categoría de armamento estratégico, y lo han hecho a sabiendas de que están así comprometiendo aún más la 
soberanía nacional, lo que parece ser buscan de manera expresa Calderón y sus colaboradores. El gobierno de 
Obama, conforme a la Iniciativa Mérida, entregó a México el día 8 a través de su encargado de negocios, Peter 
Philips, helicópteros Bell 412, según El Noticiero de Canal 2 de ese día, en un paso más por integrar a México al 
Comando de América del Norte, y la información pasó casi inadvertida. 

8. La escalada de la violencia oficial va en aumento delirante, y es previsible que va a intensificarse al acercarse el 
proceso electoral de 2012. La Comisión de Defensa de la Cámara de Diputados aprobó por ejemplo contratar 10 
mil soldados más en 2011 para crear 18 nuevos batallones, según reportó La Crónica de Hoy el lunes 8. 
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9. Publica La Jornada el miércoles 10, en una nota muy breve, que según un estudio existen en México entre 35 y 
40 casinos y un número no precisado de casas de juego (lo cual es contrario a la Constitución), donde se lava 
dinero del narcotráfico, como lo hacen por otra parte todos los bancos ahora en propiedad de consorcios 
trasnacionales. ¿Quiénes son pues los dueños del negocio del narcotráfico? ¿Los capos de los cárteles que escalan 
posiciones y luego desaparecen? ¿O los señores del gran capital financiero que permanecen estables? 

10. Estados Unidos ha crecido gracias a las guerras, le dijo en 2004 George W. Bush al entonces presidente 
argentino Néstor Kirchner, según relata éste en Al sur de la frontera (2010), la más reciente película de Oliver 
Stone: misma falacia aberrante que Bush le vendió en 2006 como tesis a Felipe Calderón, quien dócilmente la 
asumió como suya llevando a México a un baño de sangre. La guerra que lanzó supuestamente “contra el narco” 
ha empobrecido sin límites al pueblo mexicano, aunque haya sido, en otra de sus vertientes, un negocio, no sólo 
político, para muchos de los integrantes del grupo en el poder, de ambos lados de la frontera. 

 

¿Existe un Estado mexicano? 

JORGE CAMIL 

Pudo haber usado un verbo menos agresivo, como desmantelar, pero eligió el más fuerte, desguazar: El desguace 
del Estado mexicano. Así tituló el sociólogo español Ignacio Sotelo su artículo del viernes pasado en El País. Y no 
es sorprendente que los usos del verbo en los diccionarios del español se refieran al desmembramiento de coches 
viejos. Tal vez así nos ven los intelectuales europeos, como un coche desvencijado listo para el desguace. Es la 
impresión que damos. Lo sorprendente aquí es que al interior del gobierno seguimos esperando que la patética 
“guerra contra el narco”, recientemente festejada por Obama, y el vistoso pero inútil aparador de los Diálogos para 
la seguridad, nos hagan el milagro. 

Otros, la ridícula minoría despreciada por Felipe Calderón, se encomiendan desenfadados a la Virgen de los 
sicarios de Fernando Vallejo, adoran en miles de narcocapillas clandestinas, son devotos de Jesús Malverde y se 
vuelven fieles de la Santa Muerte. Hay pocos países tan esquizofrénicos, donde el golpe de pecho coexista con el 
espiritismo y los santos seculares. 

¡Cómo descansó Felipe Calderón con la derrota de la Propuesta 19! Le cambió la cara, de suyo malhumorada. 
Porque de haberse destapado California hubiese tenido que justificar una vez más la estrategia que no va a 
ninguna parte, el costo estratosférico del embate militar, las violaciones flagrantes a los derechos humanos y los 
30 mil muertos sembrados en el territorio nacional: sicarios, soldados, madres y padres de familia, estudiantes, 
niños: todos mexicanos.  

En este sentido Calderón sigue fiel y religiosamente los pasos de George W. Bush en su guerra contra el 
terrorismo. Está atorado como aquél en el mismo tema e insiste en continuar militarizando el país (Bush, al 
menos, destruyó un país que no era el suyo). 
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La aprobación en California (el principal mercado de la mariguana mexicana) es cosa de tiempo, de muy poco 
tiempo. Ahora no pasó porque no le concedieron mayor importancia: la mariguana es cosa de todos los días. Lo 
que sucedió es que el electorado, como en la lucha libre, se enfrentó a opciones más divertidas: Obama y los 
limpios del Partido Demócrata vs los enmascarados republicanos y el Tea Party. Se divirtieron con Sarah Palin. 

La semana pasada, desafiando los convencionalismos, un invitado al programa de Bill Maher encendió un carrujo 
y lo ofreció con descaro a los demás panelistas. No se acabó el mundo. No aparecieron obispos esparciendo agua 
bendita ni exorcistas quemando incienso. No llegaron los marines. Cuando un par de invitados aceptó la oferta me 
pregunté: ¿por esto han muerto 30 mil mexicanos, para que un Estado que no vela por los pobres se dé baños de 
santidad? Para que la droga, que hoy está por doquier, no llegue a nuestros hijos. Aunque les lleguen las balas… 

Para Sotelo, los miles de víctimas son únicamente síntoma de algo mucho más grave: el debilitamiento del Estado. 
Asegura, como muchos, que el Ejército es el instrumento menos idóneo para doblegar a las mafias; no son un 
enemigo externo al que se deba combatir a sangre y fuego. Son, eso sí, una parte gangrenada de la sociedad, con 
amplias ramificaciones en el aparato del Estado. Asegura que ante el vaciamiento y ulterior declive del Estado 
mexicano la sociedad quedó a merced de las más diversas fuerzas sociales, económicas, empresariales y sindicales 
(¿la mafia satanizada por López Obrador?) 

Del desguace del Estado mexicano Sotelo acusa directamente a Carlos Salinas, convertido en hacedor de 
presidentes priístas. Abrió la economía y privatizó miles de empresas del sector público, y con eso puso en 
entredicho al Estado corporativo del PRI. No obstante, parafraseando la poética epístola de San Pablo sobre el 
amor, yo diría que en nuestro sistema político el poder todo lo sufre, todo lo disculpa, todo lo perdona. 

Sotelo se pregunta perplejo: “¿cómo ha sido posible que la liberalización de la economía y la instalación de una 
democracia de partidos… haya traído consigo el derrumbe progresivo del Estado?” La respuesta es sencilla: 
nuestra supuesta democracia de partidos (nuestra partidocracia) es sólo un espejismo perverso que socavó al 
Estado, envolviéndolo en una lucha de intereses mezquinos para negociar cotos económicos y de poder, mientras 
el país languidece sin esperanza y se hunde en una vorágine de violencia y corrupción. 

En días pasados el ex procurador Eduardo Medina Mora, embajador en Gran Bretaña, habló en Escocia ante un 
grupo de banqueros internacionales. Las preguntas fueron sobre el narcotráfico, la violencia y los efectos de ésta 
en el crecimiento económico. El embajador, inteligente, se defendió lo mejor que pudo, pero es imposible ocultar 
lo que aparece diariamente en Internet. Imposible tapar el Sol con un dedo. El epígrafe de Rayuela en La Jornada 
del domingo pasado lo explica todo: quisiéramos publicar más noticias optimistas. Desafortunadamente no las 
hay. Para Sotelo nada hoy importa tanto como tomar conciencia de lo que puede arrastrar el desmoronamiento del 
Estado. México no podría ser mejor ejemplo. 
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El país del menos con más 
VÍCTOR M. QUINTANA S. 

Como todos los años, la misma canción en noviembre. Al votarse el Presupuesto de Egresos de la Federación, una 
de las cuestiones más discutidas es el Programa Especial Concurrente (PEC), que comprende todos los programas 
federales de gasto e inversión para el campo, de todas las dependencias. Como todos los años, al menos desde que 
se dio la alternancia, hay una estira y afloja entre la propuesta del Ejecutivo y la de los diversos grupos de interés y 
organizaciones presentes en el Legislativo. Como todos los años, las discusiones y votaciones serán sobre los pesos 
y los centavos, pero el gran debate sobre el proyecto de agricultura, el proyecto de campo que México necesita, 
quedará fuera de San Lázaro. 

Como todos los años, el Ejecutivo ha presentado una propuesta de PEC inferior en 3.2 por ciento en términos 
nominales al PEC aprobado para 2010 (259 mil 852 millones de pesos contra 268 mil 406 millones), a pesar de 
que aumenta el gasto federal total en 6.2 por ciento. Dentro del PEC, el recorte no es parejo entre todos los 
componentes presupuestales: sufren grandes reducciones los programas financiero (51.4 por ciento), de 
competitividad (22.4 por ciento), de infraestructura agrícola (19.8 por ciento). Mientras que los grandes 
beneficiarios son los programas de asistencia social, que se incrementan en 27 por ciento. En tanto que la Sagarpa 
sufre una merma presupuestal de 11.9 por ciento, la Sedeso tiene un incremento de 33.7 por ciento (datos del 
Centro de Estudios para el Desarrollo Rural Sustentable de la Cámara de Diputados). O sea que la propuesta 
presupuestal del Ejecutivo federal para 2011 se dirige a los campesinos como pobres, receptores de programas de 
asistencia, y no como actores productivos. En la víspera de un año electoral, se ve que votan más las despensas que 
los surcos sembrados. 

Los diputados de la Comisión de Agricultura y Ganadería, sobre todo los del PRI y del PRD, han contratacado con 
una propuesta diferente. Defienden que el gasto mantenga la misma estructura programática de 2010 y que se 
reasignen los incrementos de los programas sociales propuestos por el Ejecutivo y se redistribuyan entre los 
programas productivos. Proponen que el PEC no sólo mantenga su valor nominal de 2010, sino que se incremente. 
Específicamente, demandan que a las vertientes de competitividad, financiera y de infraestructura, se actualice su 
valor real y haya incremento adicional de 5 por ciento. Para esto proponen que se aumente en 41 mil 029 millones 
de pesos la propuesta del Ejecutivo, hasta llegar a 300 mil 881 millones de pesos. 

Se enfrentan la visión asistencialista, electorera, del Ejecutivo y una visión más de impulso productivo al campo, 
representada por los diputados de oposición. Al final se tendrá que negociar y muy probablemente se apruebe un 
PEC superior al que plantea Calderón, pero no en el nivel que lo demandan los diputados de la Comisión de 
Agricultura y Ganadería. Como todos los años, todos irán contentos a celebrar sus posadas. Como todos los años, 
el Ejecutivo tomará revancha de las enmiendas que le hicieron, diseñará unas reglas de operación farragosas para 
que nadie pueda cumplirlas y sobrevendrán los subejercicios. Como todos los años, los gobernadores jalarán agua 
para su molino, para los programas que a ellos les convienen –no necesariamente a sus gobernados–, aportando lo 
menos posible de su peculio. Como todos los años, se ahondará la brecha entre el campo empresarial, exportador 
de frutas y hortalizas, y el campo de los campesinos, pauperizado, exportador de mano de obra. 

Volveremos a tener el presupuesto mayor de la historia, pero nuestro campo seguirá empobrecido y seremos más 
dependientes del extranjero en nuestra alimentación. ¿Por qué? 
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Porque los gobiernos, la clase política, nos están convirtiendo en el país del menos con más. Cada día se gasta más 
en programas de asistencia a la pobreza, pero ésta se reduce cada vez menos. Se asignarán más recursos que nunca 
a seguridad en 2011, pero ahora estamos mucho menos seguros que antes. Así también en agricultura: más 
presupuesto, menos soberanía alimentaria, menos campesinos en el campo. 

Detrás del presupuesto no existe una política de Estado, una estrategia de desarrollo con equidad y 
sustentabilidad, con un gran consenso social. Como resulta evidente que no la hay, los actores políticos y sociales 
mejor intencionados buscan rescatar los recursos que se pueda; los más interesados, sacar la mayor tajada posible. 
El interés general vencido por la piñata. Así no hay presupuesto que alcance, aun si fuéramos un opulento emirato 
petrolero. 

Así como en lo presupuestal, sucede en lo político, en lo social, en la seguridad pública. Los intereses individuales 
sofocan la res publica. El país se nos sigue deteriorando. Urge un nuevo proyecto nacional, de gran densidad 
moral, como el de los liberales del siglo XIX. Los que hicieron mucho más con mucho menos. Comenzar a 
construirlo es la mejor manera de celebrar el sesquicentenario de su gran Reforma. 
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Invertirá $700 millones en el Centro Histórico

Renovará CFE red
tras oootro corto

Declina Sedena
$13 mil millones

Cobra en la Setravi y lidera ‘enCueragate’

Un grupo de 30 mujeres simulando estar en ropa interior protagonizó el “Encueragate”, 
patrocinado por Édgar Torres, dirigente del Movimiento de Alternativa Social (MAS) y funcionario 
de la Setravi. El “desnudo”, con mallas color carne, se llevó a cabo ayer frente a la ALDF en 
demanda de vivienda. El contingente llegó en un camión rotulado con la foto de Torres.  Ciudad 1

buena MeSa

Salvan recetas 
del olvido
Alumnos de 
Gastronomía retoman 
platillos para el 
concurso Al Rescate 
de la Cocina Mexicana.
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En 1969, Enrique 
Borja llevó la 
rivalidad entre  
el América y los 
Pumas a las oficinas 
de Díaz Ordaz.
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DE LIBRE ACCESO hOy:

Van contra mina de oro en BCS

Somete
el narco

al norte de
Tamaulipas

dNegociará con GDF  
la rehabilitación  
de la red subterránea  
del cableado eléctrico

Alberto Acosta  
y Alma Hernández

Al Centro Histórico de la Ciudad 
de México le urge la renovación 
del cableado eléctrico para evi-
tar fallas en los registros subte-
rráneos, que este año han deriva-
do en 151 incidentes con explo-
siones y cortocircuitos en calles 
de la zona.

Tanto la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) como el Go-
bierno del Distrito Federal (GDF) 
reconocieron que cuentan con un 
proyecto ejecutivo para invertir 
700 millones de pesos en la susti-
tución total del cableado, subesta-
ciones y transformadores, lo que 
se pagaría en partes iguales entre 
ambas instancias.

Lo anterior se dio a conocer 
luego de que ayer a las 5:50 horas 
se registrara una serie de explo-
siones en subestaciones eléctricas 
del Centro, lo que dejó a 12 per-
sonas lesionadas con quemaduras 
de primer y segundo grado.

Tras el incidente, el Jefe de 
Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, 
urgió a la Comisión Federal a ace-
lerar el plan de rehabilitación 
eléctrica del Centro, zona en la 
que habitan 50 mil capitalinos y 
en la que, entre semana, hay una 
población flotante de un millón 
de personas y, los fines de semana, 
hasta de un millón y medio.

“Estamos demandándole a 
CFE, de manera respetuosa pero 
enérgica, a que inmediatamente 
se pongan a trabajar en el progra-
ma que ofrecieron, que es su res-
ponsabilidad. Y, si no pueden, que 
nos lo digan, y entonces ya vere-
mos qué hacemos”, enfatizó.

Ebrard agregó que se ha tra-
bajado desde hace un año en la 
integración del proyecto.

“Ellos estuvieron de acuerdo 
en el diagnóstico que presenta-
mos. Se hizo un programa de in-
versión de alrededor de 700 mi-
llones de pesos”, indicó.

Guillermo Nevaréz, geren-
te de la división Valle de México-

Centro de la CFE, reconoció que 
las explosiones de ayer son conse-
cuencia de la obsolescencia de los 
equipos, que datan de 1968.

Además, aseguró que el pro-
yecto de renovación está termina-
do y sólo falta firmar el convenio 
para iniciar trabajos en enero.

“Nos dimos a la tarea de ela-
borar completamente un pro-
yecto ejecutivo, con todo y pla-

nos, equipos, trayectorias y de-
más, para plantear la sustitución 
completita de la red subterránea 
del Centro.

“Ya lo tenemos terminado. 
Han estado platicando Alfredo 
Elías con el Jefe de Gobierno pa-
ra hacer el acuerdo de que, en-
tre ambas instituciones, llevemos 
a cabo la sustitución (de la red). 
Estamos en proceso de firma del 

convenio para que, entrando ene-
ro, pudiéramos iniciar la sustitu-
ción completa”, dijo.

Nevaréz detalló que se cam-
biará el cableado de media y baja 
tensiones por uno de nueva tec-
nología y tipo seco en 18 trayec-
torias, uno por cada calle del cua-
dro principal del Centro.

Ciudad 1

d Tenían planeado
crear 18 batallones
especializados
contra el narco

Armando Estrop  
y Carole Simonnet

En la recta final de la negociación 
presupuestal para 2011, la Secre-
taría de la Defensa Nacional (Se-
dena) declinó recibir 13 mil 300 
millones de pesos extras al pre-
supuesto original enviado por el 
Presidente Felipe Calderón.

Este monto, que sería desti-
nado a la creación de 18 batallo-
nes especializados en el combate 
al narcotráfico en zonas urbanas, 
fue aprobado originalmente por 
la Comisión de la Defensa Nacio-
nal por unanimidad de votos.

El rechazo se dio ayer me-
diante una llamada de la Sedena 
al coordinador del PRI, Francisco 
Rojas, quien a su vez lo anunció 
en una reunión del consejo con-
sultivo a los vicecoordinadores y 
coordinadores estatales.

Legisladores asistentes a ese 
encuentro dijeron a REFORMA 
que la declinación del Ejército 
generó molestias debido a que 
el tricolor se había comprometi-
do ya a entregar dichos recursos 
a una institución que, a su juicio, 
haya tenido los mejores resulta-
dos en la lucha contra el crimen 
organizado.

Los estados más beneficiados 
iban a ser los del norte del País 
que en el último año han presen-
tado mayores índices de violencia, 
como Tamaulipas, Nuevo León, 
Chihuahua, Coahuila, Zacatecas, 
Sonora y Durango.

El plan era que, una vez auto-
rizado el presupuesto para los ba-
tallones, éstos comenzaran a ope-
rar en un máximo de seis meses.

La promoción de este recurso 
se dio luego de un encuentro en-
tre el titular de la Sedena, el Gene-
ral Guillermo Galván, y los inte-
grantes de la comisión, en el cual 
se entregó el documento “Necesi-
dades Adicionales de Presupues-
to para el Año 2011”. 

“La medida (de crear 18 uni-
dades) coadyuvará para abatir 
el índice de deserción del per-

Karla Rodríguez

El Congreso de Baja California 
Sur presentó una iniciativa que 
prohibiría la operación de minas 
a cielo abierto en esa entidad.

El cambio legislativo obedece, 
según la propuesta, presentada el 
miércoles, a la afectación al medio 
ambiente que podría causar la mi-
na de oro La Concordia.

Los trabajos aún no empie-
zan, pero la minera estadouniden-
se Vista Gold, que tiene la con-
cesión de la explotación, preten-
de invertir en ella 270 millones 
de dólares.

La propuesta, presentada por 
los diputados locales Sonia Muri-
llo, Ariel Castro, Juan Hernández 
y Ramón Vargas, será votada posi-
blemente el martes, confirmaron 
fuentes legislativas.

Al respecto, el Gobierno de la 
entidad dijo que la iniciativa tie-

ne su origen en el conflicto por el 
proyecto minero La Concordia 
(anteriormente llamada Paredo-
nes Amarillo).

“(La Concordia) ha sido re-
chazado porque pretende desa-
rrollarse en la zona de amorti-
guamiento de la reserva de la bio-
sfera de la Sierra de la Laguna, la 
cual es el principal afluente del 

agua que consumen los munici-
pios de La Paz y Los Cabos”, in-
formó la oficina de comunicación 
social del Gobierno estatal a peti-
ción de REFORMA.

Agregó que el proyecto es re-
chazado por ambientalistas por-
que en la Sierra de la Laguna re-
side más del 70 por ciento de la 
población del Estado.

REFORMA / Staff

REYNOSA.- Después de meses 
de estar bajo fuego y sufrir el éxo-
do de miles de pobladores de la 
llamada frontera chica (de Nuevo 
Laredo a Reynosa), el Gobernador 
de Tamaulipas, Eugenio Hernán-
dez, reconoció ayer públicamente 
que hay ingobernabilidad en va-
rios de esos municipios.

Precisó que las autoridades 
locales no tienen la capacidad de 
fuego para enfrentar a las bandas 
del crimen organizado, por lo que 
se requiere mayor presencia mili-
tar, de marinos o policías federa-
les en los municipios de Guerre-
ro, Ciudad Mier, Miguel Alemán, 
Camargo y Díaz Ordaz, que colin-
dan con Estados Unidos.

“Lamento mucho, de verdad, 
que la Policía, municipal y esta-
tal, está rebasada totalmente por 
la gran cantidad de gente de la de-
lincuencia organizada que hace 
incursiones continuas en este mu-
nicipio”, señaló el Gobernador al 
referirse a la situación de Mier.

d Un cortocircuito provocó un incendio en el Ex Templo de San Felipe 
Neri, en el Centro Histórico.

Cinco segundos les bastaron a dos sicarios para acabar con 
la vida de Viridiana Herrera y dejar heridos a otros dos jóvenes 
el viernes de la semana pasada en calles de Tepito. Así quedó 
registrado por una de las cámaras de videovigilancia de la 
Delegación Venustiano Carranza.

JustiCia 10

EjEcución vidEograbada

sonal de tropa, pues las necesida-
des de mayores efectivos en esas 
áreas provoca apoyar el desplie-
gue actual con unidades de otras 
plazas del País, originando mayor 
esfuerzo logístico, desgaste mo-
ral y físico, lo que afecta la moral 
de las tropas, ante la necesidad de 
ausentarse por largos periodos de 
tiempo de su unidad y de sus fa-
milias”, mencionaba el análisis. 

Peligro 
constante
El Centro Histórico de la Ciudad 
ha registrado, hasta ayer, 151 
incidentes en la red de energía 
eléctrica. Algunos casos:

Julio 11. Dos cortos causan daños  
en mufas de Isabel la Católica  
y República de Uruguay.
Julio 19. Un cortocircuito provoca 
un incendio en un registro eléctrico  
en la esquina de López y Victoria.
Agosto 31. De manera consecutiva se 
registran fallas en seis mufas instala-
das en Izazaga, Eje Central, Justo Sie-
rra, Del Carmen, Donceles y Argentina.
Sept. 23. Explota una mufa en 5 de 
Febrero y 16 de Septiembre, la cual es 
causada por un cortocircuito.

SuPleMento 
eSPeCial

¡A jugar!
En casa, te espera  

el vértigo de 
videojuegos como 

“Pain”, y en los cines 
pronto sabrás más  
del Avispón Verde.

Sólo Para
SuSCriPtoreS

PriMera Fila

Tercera
llamada 
Tras dos años  
de remodelación, 
el Palacio de Bellas 
Artes reabrirá como 
foro del nuevo siglo.
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¿Sabías que...? 

 
(12 noviembre 2010).- La población total de México disminuyó de 15 millones 160 mil en 1910 a 14 millones 
334 mil en 1921. 

 
Defienden IFE y Trife gasto y van por más 
 
Cuestionan Valdés y Alanís un estudio del CIDE sobre uso y abuso del presupuesto 
 
Pedro Diego Tzuc y Guadalupe Irízar 
 
(12 noviembre 2010).- Corresponsal 
  
MÉRIDA, Yuc.- Los presidentes del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), María del 
Carmen Alanís, y del Instituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés, refutaron críticas sobre el uso de los 
recursos públicos y demandaron más gasto para el próximo año. 
 
Alanís consideró inadecuado comparar el gasto para el fortalecimiento democrático con el destinado al combate de 
la pobreza y la desigualdad. 
 
"Es injusto hacer una comparación de cuántas camas del hospital infantil podríamos instalar si no existiera el Trife 
o cuántas escuelas se podrían construir. Eso no quiere decir que no haga falta toda esa infraestructura y toda esa 
inversión para contribuir a resolver nuestros problemas de desigualdad en el País. 
 
"Tenemos, más bien, que analizar en su justa medida la contribución de las instituciones electorales al desarrollo 
democrático de nuestro País", reclamó. 
 
La Magistrada cuestionó el estudio realizado por el Centro de Investigación y Docencia Económica (CIDE) sobre el 
uso y abuso de recursos públicos por parte de organismos autónomos. 
 
"El estudio que se hace, de hecho, lo coordinó un ex funcionario del IFE. Me llamó mucho la atención que 
pareciera que desconoce varias de las áreas y funciones fundamentales de las instituciones electorales", afirmó. 
 
  
153 nuevas tareas 
  
Leonardo Valdés señaló que el estudio del CIDE tiene deficiencias y datos inexactos, aunque se dijo respetuoso de 
la investigación. 
 
Es falso, dijo, que los consejeros del IFE perciban un sueldo superior al del Presidente de la República. 
 
Indicó que el análisis del CIDE compara el presupuesto del IFE de los años 90 con el gasto electoral de los últimos 
años, lo cual consideró fuera de contexto. 
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Valdés expuso que la reforma constitucional de 2007 y la nueva legislación impusieron al IFE 53 nuevas 
atribuciones, entre ellas la fiscalización del uso de recursos por parte de los partidos políticos, así como la 
administración de los tiempos en radio y televisión. 
 
El consejero enfatizó que, en la medida en la que aumenta la población -en consecuencia, el número de los 
ciudadanos-, el IFE requiere más presupuesto. 
"Pensar que el presupuesto del IFE puede disminuir, yo diría que sí, y sólo si algún día disminuye la población en 
este País. 
 
"Hay quien dice: 'No se justifica porque no hay elecciones'. Perdónenme que contradiga. El proceso electoral 
empieza la primera semana de octubre de 2011, de tal suerte que un tercio del proceso electoral se va a desarrollar 
en 2011", argumentó en defensa del gasto para preparar los comicios presidenciales de 2012. 
 
El líder de los diputados del PRD, Alejandro Encinas, dijo que la Cámara baja hará ajustes al presupuesto del IFE y 
la CNDH. 
 
"Se están revisando los recursos de los organismos autónomos, los cuales también tienen que sufrir ajustes en el 
gasto. Espero que también haya aportación del Poder Legislativo y de la Corte "Aún no tenemos cifras puntuales, 
pero sí tendrá que haber ajustes a todos los Poderes de la Unión y, presupuesto, a los órganos autónomos", señaló 
Encinas. 
 
Guadalupe Irízar 
 
 
 

Preparan recursos vecinales 

 
Definirán uso de $800 mil. Aprueba la ALDF las nuevas reformas a la Ley Ciudadana; deben hacer 
proyectos 
 
Rafael Cabrera y Ernesto Osorio 
 
(12 noviembre 2010).- Los comités vecinales podrán definir el destino de 300 mil a 800 mil pesos para 
proyectos de obra en las Colonias que representan. La diputada local Lizbeth Rosas, presidenta de la Comisión de 
Participación Ciudadana, señaló que los mil 740 comités vecinales entrarán en funciones el 1 de diciembre. 
Además, explicó, durante la primera semana de diciembre también deberán estar listos los proyectos que 
impulsará cada comité en sus Colonias, a fin de que la Asamblea Legislativa del DF integre estos recursos en el 
presupuesto 2011. 
 
"Estimamos que cada Comité definirá el destino de recursos para obra desde 300 mil a 800 mil pesos", señaló 
Rosas. "Los Comités deben estar trabajando ya en sus proyectos para que los discutan con la Delegación y los 
envíen a la Asamblea para su análisis y que los diputados les asignemos presupuesto para el siguiente año". La 
legisladora explicó que desde la ALDF pugnarán porque los 16 Jefes Delegacionales destinen hasta el 3 por ciento 
de sus presupuestos a los proyectos de los comités. 
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"La Ley de Participación Ciudadana establece que se destinen a los proyectos de los comités del 1 al 3 por ciento, 
nosotros vamos a exhortar a los Delegados a que sea el 3 por ciento, para que haya suficientes recursos", dijo. 
Ayer, el pleno de la Asamblea Legislativa aprobó las disposiciones relativas a la operación y funcionamiento de los 
Comités Ciudadanos, Consejos de los Pueblos, Representantes de Manzana y Consejos Ciudadanos. La reforma 
establece los plazos y requisitos para la instalación de los Comités, así como las obligaciones de los Jefes 
Delegacionales para respaldar la misma. 
 
Esta normatividad regulará la vida interna de los Comités estableciendo los requisitos para la integración y 
competencia de la coordinación interna, la forma de elección e integración de la Mesa Directiva, los requisitos para 
las convocatorias, los tipos de sesiones (extraordinarias y ordinarias) y calendarización de los debates. También se 
definen los apoyos materiales que recibirán los integrantes de los órganos de representación ciudadana para el 
ejercicio de sus funciones y la forma en que el Instituto Electoral del DF les entregará el presupuesto de "apoyo" 
que habrán de recibir para su gestión. Otro capítulo de la reforma es el referente a la capacitación de los Comités, 
los contenidos de los programas y la calendarización de los cuales se encargará el IEDF. 
 
En cuanto a la rendición de cuentas y las facultades de los Comités para convocar a plebiscitos y referéndums, la 
Ley establece los plazos y las obligaciones en materia de transparencia que deberán mostrar, así como los 
requisitos para poder llevar a cabo las consultas. El presupuesto participativo, que será la forma en que los 
Comités podrán decidir sobre un porcentaje del presupuesto en cada demarcación, las reformas contemplan los 
plazos para realizar las asambleas correspondientes a definir los objetivos de dicho presupuesto. El dictamen fue 
aprobado por 40 votos a favor, 9 en contra y 0 abstenciones y fue turnado al Jefe de Gobierno para su publicación 
en la Gaceta Oficial. 
 
  
La vuelta de tuerca 
  
Aspectos que destacaron en la ALDF sobre los ajustes a la Legislación. 
 
  
· Se establecen la forma, plazos y requisitos para la instalación de los Comités Ciudadanos, Consejos del Pueblo y 
Consejos Ciudadanos. 
 
· Se prevén las obligaciones de las autoridades para colaborar en la instalación de los órganos de representación 
ciudadana. 
 
· Se regula la vida interna de los Comités, Consejos del Pueblo y Consejos Ciudadanos, en particular lo relativo a 
las convocatorias, el desarrollo de las sesiones, intervenciones y toma de acuerdos. 
 
· Se definen las convocatorias, tipos de sesiones, debates, recesos y suspensión de sesiones. 
 
· Se reglamenta la organización interna y las atribuciones de los órganos ciudadanos. 
 
· Se precisan los proyectos materiales que recibirán los integrantes de los órganos de representación ciudadana 
para sus funciones. 
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· Se define lo relativo a las diferencias al interior de los órganos de representación ciudadana la responsabilidad de 
sanciones y el procedimiento sancionador aplicable para sus integrantes. 
 
  
  
  
Así lo dijo 
  
"Estamos considerando etiquetar los recursos de los Comités, para evitar que tengan otro destino y garanticemos 
así los proyectos que piden los vecinos en sus Colonias". 
 
Lizbeth Rosas, presidenta de la Comisión de Participación Ciudadana 
 
 
 
 

Entrampan acuerdo para el Presupuesto 

 
Acusan PAN y PRD agandalle de priistas. Pelean diputados por carreteras; citan para mañana a 
sesión del pleno 
Carole Simonnet y Armando Estrop 
 
(12 noviembre 2010).- Las negociaciones para sacar adelante el Presupuesto de Egresos para el 2011 en la 
Cámara de Diputados se entramparon ayer por el intento del PRI de llevar mano en la distribución de obras 
carreteras. Los diputados de PAN, Luis Enrique Mercado, y del PRD, Amando Ríos Píter y Vidal Llerenas, 
criticaron que el tricolor quiere definir los proyectos de todos los estados, aun en aquellos gobernados por 
mandatarios blanquiazules, perredistas y aliancistas. "La fracción del PRI está metiendo los proyectos que ellos 
desean, proyectos que no tienen consenso social y que no respetan los acuerdos principales, que van contra las 
prioridades de los gobernadores y por eso hemos decidido levantarnos de la mesa hasta que no cambien las 
condiciones", subrayó Mercado al anunciar a las 14:00 horas de ayer la suspensión de las negociaciones. 
 
El desacuerdo en carreteras, aunado a las diferencias que persistieron en los anexos de proyectos hidráulicos, 
campo y medio ambiente, obligó ayer al Presidente de la Cámara baja, el priista Jorge Carlos Ramírez Marín, a 
convocar a una nueva sesión para este sábado a las 18:00 horas. Antes, en la reunión sobre el tema de carreteras 
que culminó a las 4:00 horas, en la madrugada del jueves, el presidente de la Comisión de Transporte, el priista 
Javier Gil Ortiz y los legisladores de PAN y PRD habían llegado a un acuerdo para ampliar en 20 mil millones de 
pesos los recursos al sector, que alcanzaría así una bolsa total de 54 mil millones de pesos. 
 
Coincidieron también en aumentar ligeramente los recursos que las entidades recibieron este año, por lo que 
seguirían beneficiados el Estado de México, Nuevo León, Oaxaca y Campeche, entre otros. Sin embargo, las 
diferencias surgieron cuando empezaron a discutir el monto de recursos y el desglose de los proyectos que les 
tocaría a cada uno de los 32 estados. Los perredistas denunciaron que el PRI estaba en una "firme posición de 
agandalle". 
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Señalaron que habían acordado distribuir los recursos en función de tres puntos: primero el proyecto del Ejecutivo 
federal, segundo las prioridades de los gobernadores y tercero una discusión entre las diferentes fuerzas de la 
Cámara, lo que no cumplieron los tricolores. Advirtieron que de persistir la actitud priista, votarían contra el 
presupuesto para carreteras y lo vetaría el Ejecutivo. El coordinador del PRI, Francisco Rojas, negó las 
acusaciones y pidió seriedad a panistas y perredistas. 
 
"Creo que ya es hora de que todos seamos más serios y una vez que lleguemos a acuerdos, buenos o malos, ya 
llegamos a acuerdos, y si ya llegamos a acuerdos hay que respetarlos. Aquí no hay nadie inocente. Todos saben lo 
que están haciendo. Entonces me parece francamente inaceptable este término de agandalle", dijo. Sin embargo, el 
diputado Baltazar Hinojosa reconoció el jaloneo entre legisladores por incorporar a los anexos sus proyectos. 
 
 
 
 
 

Fijan en 98 mil mdp bolsa para repartir 
Armando Estrop y Carole Simonnet 

(12 noviembre 2010).- Aunque falta acuerdo en los detalles, los coordinadores en la Cámara de Diputados y la 
Secretaría de Hacienda fijaron en 98 mil millones de pesos la bolsa de reasignaciones que se repartirán en el 
Presupuesto de Egresos de 2011. Para la infraestructura carretera y recursos hidráulicos, cuyos anexos seguían 
siendo disputados por los legisladores, acordaron fijar como techos presupuestales respectivamente 20 mil y 6 mil 
millones de pesos adicionales a la propuesta del Ejecutivo. Con ello, alcanzarían un presupuesto total de 54 mil 
millones y de 35 mil millones de pesos, muy similar al aprobado por la Cámara de Diputados en 2010. 

En el campo, a pesar de la petición de 42 mil millones de los legisladores del sector, el acuerdo prevé otorgar no 
más de 30 mil millones de pesos. En salud, educación, cultura, deporte, así como ciencia y tecnología, los 
legisladores cerraron los anexos con aumentos de 8 mil 760 millones; 6 mil 762 millones; 2 mil 450 millones; mil 
millones y 500 millones de pesos respectivamente. Las prioridades de las reasignaciones fueron acordadas en 
diferentes reuniones que los coordinadores sostuvieron con el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero en Palacio 
Nacional. 
 
El Fondo de Pavimentación, que desató fuertes cuestionamientos en la bancada del PAN por la forma discrecional 
en que fue repartido este año, obtendrá una asignación similar al de 2010, pues se pretende destinarle 2 mil 200 
millones. Con este fondo, los alcaldes podrán recibir recursos para llevar a cabo diferentes proyectos siempre y 
cuando los registren ante la Unidad de Inversiones de la Secretaría de Hacienda. En el reparto, saldrían también 
favorecidos los municipios con fondos de entre 4 mil y 5 mil millones de pesos, en donde se incluye el Fondo 
Metropolitano. 
 
Para el Fondo de reconstrucción que impulsó el PRI se desbloquearán recursos por hasta 50 mil millones, pero en 
un esquema financiero inicial de 6 mil millones que les permita acceder a líneas de crédito y seguros contra daños 
por desastres naturales. 
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Grandes montos 

Los diputados no se han puesto de acuerdo en los detalles, aunque ya tienen los grandes montos a reasignar (*): 

(Cifras en millones de pesos) 

Carreteras 20,000 

Salud 8,760 

Educación 6,762 

Fondos municipales 4,500 

Fondo de pavimentación 2,200 

Equidad de género 1,700 

Turismo 700 

Indígenas 700 

Grupos vulnerables 650 

Desarrollo social 600 

Ex braceros 500 

Vivienda 300 

Economía 250 

 
 
  
 
* (Los datos son preliminares) 
 
 

 
 
Perfilan en Senado cambios 
Antonio Baranda 
 
(12 noviembre 2010).- El Senado hará ajustes a la iniciativa de mando único policial enviada por el Ejecutivo, a 
fin de presentar una propuesta más "viable" que recoja las inquietudes y necesidades de los municipios. Así lo 
adelantó Ramón Galindo, presidente de la Comisión de Desarrollo Municipal de la Cámara alta, quien reveló que 
la próxima semana estará listo el primer anteproyecto del dictamen. "Estamos buscando hacer los ajustes 
necesarios para que la propuesta pueda pasar en el Senado, las condiciones en que fue presentada es muy 
complicado que pueda suceder; estaríamos incorporando algunos elementos que la hagan viable. 
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"Nuestro propósito fundamental es seguir buscando la eficiencia policiaca porque el trabajo actual de las 
corporaciones deja mucho qué desear. Así se los hemos hecho saber a la Secretaría de Gobernación", apuntó. La 
contrapropuesta, comentó, mantiene el proyecto de certificar a las Policías municipales, pero con dos nuevas 
acepciones: que los presidentes municipales conserven el mando de las corporaciones acreditadas. Y también que 
la incorporación de policías locales al mando estatal se pueda hacer en forma potestativa, es decir, a petición del 
propio alcalde. En caso de que una corporación repruebe la certificación, ésta sería absorbida por el cuerpo del 
estado. 
 
En entrevista telefónica, Galindo señaló que el documento propondrá, además, la obligatoriedad de que las 
Policías estatales se sometan a los mismos procesos de certificación que los cuerpos municipales, para garantizar 
su calidad y profesionalismo. Sin embargo, la comisión legislativa aún tiene "reservas" sobre el órgano que se 
encargará de certificar a las corporaciones; mientras el Ejecutivo propone que sea el Sistema Nacional de 
Seguridad, ellos consideran que sería mejor un órgano técnico, independiente y apartidista. Carlos Navarrete, 
coordinador del PRD en el Senado, dijo que observa condiciones para aprobar la iniciativa siempre y cuando se 
hagan los cambios necesarios en lo que respecta a la asignación del mando policial. 
 
"Observo cierta resistencia en el Senado a aprobar la iniciativa tal cual llegó, tengo la impresión de que sí se va 
aprobar, que sí hay condiciones para avanzar en la coordinación, en los controles de confianza, las certificaciones, 
la coordinación y el intercambio de información. "Pero en el tema del la función del mando puede ser que el 
Senado llegue a la conclusión de hacer modificaciones", señaló el perredista, durante el Foro Económico 
Bloomberg. 
 

 
Liberan obras del Senado 

 
(12 noviembre 2010).- AVENIDA REFORMA. Ex trabajadores electricistas levantaron anoche su plantón de la 
nueva sede del Senado. Según Martín Esparza, líder de los inconformes, el retiro se decidió porque en la Cámara 
baja les prometieron iniciar la discusión para crear una nueva empresa. "Ya fue presentada la iniciativa, ya 
arrancamos los compromisos de los diputados", aseguró. 
 

 
Acata Corte austeridad, dice Ortiz 
Arturo Espinosa 
(12 noviembre 2010).- Corresponsal 
  
IXTAPAN DE LA SAL, Edomex.- El presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Guillermo 
Ortiz Mayagoitia, afirmó ayer que el Poder Judicial maneja su presupuesto con transparencia y austeridad. 
"Estamos comprometidos con la transparencia y con la rendición de cuentas. Hemos avanzado mucho en estos 
años, y hoy la sociedad sabe más y conoce perfectamente lo que hace la Corte y en lo que gasta la Corte", señaló. El 
miércoles pasado, el Centro de Investigación y Docencia Económica (CIDE) presentó un estudio sobre el uso y 
abuso de los recursos públicos en órganos autónomos, como la Corte, el IFE y la CNDH. 
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El documento indica que, en esos tres órganos, hay exceso de burocracia, altos salarios y despilfarros 
injustificables a la luz de la ética. Al participar en un evento de la Asociación Mexicana de Impartidores de 
Justicia, Ortiz Mayagoitia destacó la necesidad de manejar el erario con eficiencia. "Estamos comprometidos con 
la austeridad y el uso eficiente de recursos. Sabemos que México necesita ahorrar recursos, pero también, que 
necesita más y mejor justicia", explicó. 
 
Acompañado por el Secretario de Gobernación, Francisco Blake, y el Gobernador mexiquense, Enrique Peña 
Nieto, Ortiz Mayagoitia destacó que en este año la Corte culminó la propuesta de reforma al Artículo 116 de la 
Constitución en materia electoral y un diagnóstico sobre la materia. 
 

 
JAQUE MATE / Bloqueos 
 
Sergio Sarmiento 
 
(12 noviembre 2010).- "La multitud, cuando ejerce autoridad, es más cruel que los tiranos". 
 
Platón  
  
Ya es algo habitual. Ayer por la mañana se registraron por lo menos siete bloqueos en distintos puntos de la 
Ciudad de México. 
 
Un grupo de unas 30 personas tomó la avenida Centenario para bloquear el acceso a Santa Fe. Dos microbuseros 
cerraron la que sería vía alterna en estos casos, Las Águilas, con lo que se incomunicó completamente Santa Fe del 
sur de la ciudad. Un grupo de maestros de Oaxaca, mientras tanto, mantenía un plantón en Avenida Chapultepec 
frente a las instalaciones de Televisa. Unos 70 transportistas bloqueaban en sus dos direcciones la calzada Ermita 
Iztapalapa y activistas del Sindicato Mexicano de Electricistas mantenían un plantón en torno al todavía 
inconcluso edificio del Senado en Paseo de la Reforma. 
 
Las manifestaciones y bloqueos tienen un costo enorme para la productividad de la Ciudad de México. Decenas de 
miles de personas llegan tarde a sus trabajos, escuelas o citas como consecuencia de estos bloqueos. Muchos 
pierden ingresos o no alcanzan a llegar a citas médicas. 
 
Desde hace años las autoridades han asumido la posición de que su función no sólo no es la de impedir los 
bloqueos, sino que su obligación es protegerlos y apoyarlos. Así, la policía, en lugar de hacer algún esfuerzo por 
mantener abiertas las calles, respalda a los manifestantes y plantones con cortes a la circulación. 
El gobierno del perredista Marcelo Ebrard se lava las manos diciendo que los problemas por los que protestan los 
manifestantes son federales y por lo tanto su administración no tiene por qué intervenir para mantener abierta la 
circulación de las calles. Sólo lo ordena en algunas ocasiones. El resultado ha sido generar incentivos perversos 
para que cualquier grupo de personas cierre la circulación. 
 
Ninguna ciudad del mundo tiene ni remotamente el número de manifestaciones, bloqueos y plantones del Distrito 
Federal. No es que no haya agravios sociales o protestas en otros lugares del mundo. Lo que ocurre es que la 
policía no permite a los grupos de presión que cierren las calles. El resultado es que a nadie se le ocurre a hacerlo. 
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Los grupos que llevan a cabo los bloqueos son, con mucha frecuencia, profesionales. Los Panchos Villas, el grupo 
de Los 400 Pueblos o el de maestros de Oaxaca que ayer bloquearon avenida Chapultepec y que trataron de 
ingresar con violencia a Televisa reciben recursos económicos a cambio de sus acciones. Lo que buscan con sus 
movilizaciones es obtener privilegios del gobierno. No hay ninguna razón para que la Secretaría de Seguridad 
Pública respalde sus movilizaciones. Pero como se trata de grupos cercanos al PRD que gobierna la Ciudad de 
México, se les brinda todo el apoyo para que realicen sus actividades. 
 
Los ciudadanos trabajadores, los que con sus impuestos sostienen no sólo a los manifestantes, sino a los 
funcionarios que los protegen y promueven, son los que pagan los costos de estos bloqueos. Los manifestantes 
reciben su sueldo precisamente por realizar los bloqueos. A los funcionarios se les paga su sueldo lleguen o no a 
sus oficinas. Para quienes tienen que buscar su sustento en el trabajo cotidiano, sin embargo, los bloqueos se 
reflejan en pérdida de ingresos. 
 
La Ciudad de México ha permitido el surgimiento de un sistema realmente perverso de presiones políticas. Es 
inaceptable que los funcionarios responsables se laven las manos diciendo que no les toca a ellos mantener 
abiertas las vialidades. No sólo se está haciendo un daño enorme a la productividad de la ciudad, sino que tarde o 
temprano, ante el vacío que ha dejado la autoridad, los ciudadanos tendrán que tomar la justicia en sus manos 
para despejar las calles. 
 
  
Empate 
  
Pues si Vicente Fox y Felipe Calderón están empatados en detenciones y decomisos de droga, como dijo el ex 
presidente desde España, hay claramente un perdedor: es el pueblo de México, que sigue sufriendo las 
consecuencias de una imposible guerra contra el narco. 
 
  
www.sergiosarmiento.com 
 
 
 
 
 

Rafael Segovia / Unas elecciones 

 
(12 noviembre 2010).- Se cayeron las esperanzas de los verdaderos e incorregibles reaccionarios: el Tea Party y 
compañía de la Cámara Baja en el Congreso de Estados Unidos, porque los demócratas lograron una mayoría 
ganada por los pelos en el Senado. Para cualquiera vagamente entrenado en la política en aquella parte del mundo 
era un caso de política al revés, que sólo se podía explicar mirando un mapa. El norte y el este de Estados Unidos 
votan más a la izquierda que el sur, todavía nostálgico de la guerra de secesión y, aunque lo escondan cuanto 
pueden, de la esclavitud. Sus discursos sobre la libertad no convencen a nadie. Por ejemplo, contra la medicina 
social -ni hablar de medicina socializada-, la propiedad particular de todas las empresas. Un tufo reaccionario que 
ya quisiera el PAN. Están contra un Estado mal que bien a favor de la igualdad, de lo social, de los pobres. 
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Ha salido a flote el racismo feroz que domina en la mayor parte de la Unión, pero sobre todo en el sur, que se ha 
visto reforzado por una emigración cubana de extrema derecha. En el fondo, la postura de Arizona es de un 
racismo descarado, idéntico al de Texas, por no decir nada del de Oklahoma. El haber mantenido el control del 
Senado es el único rayo de esperanza que les queda a quienes fueron el apoyo de Obama. Ahora se han abstenido 
de votar a su favor, que era votar por ellos mismos. Esa manera de actuar es la de un electorado sin educación 
política, incapaz de ver dónde está su verdadero interés. Quedan dos años para que reflexionen y comprendan la 
clase de desastre que han organizado con su abstención. Cuesta trabajo entender cómo algunos políticos se hacen 
populares sólo en un momento. La señora Palin se ha metido en el bolsillo al electorado de extrema derecha. ¿Qué 
puede ofrecer?, ¿es una mujer carismática?, ¿atrae a la gente ultraconservadora con su sola presencia o con sus 
discursos desangelados? Lo mismo se puede decir de quien va a presidir la Cámara de Representantes, quien no 
habla, sino chilla. 
 
A algunos de los recién elegidos se les oye casi reflexionar. Saben que han sido elegidos porque hay en este 
momento una crisis económica de la que no se van a escapar fácilmente, lo que ha obligado a los 
ultraconservadores a renunciar a lo ganado durante décadas. Estados Unidos siempre ha estado dispuesto a 
renunciar a cuanto se pueda considerar una ganancia social. Se considera que la presencia del gobierno es un 
peligro, se trata de una colección de individuos dañinos, traidores a su clase, llenos de rencores que simulan una 
piedad y al mismo tiempo una distancia enorme de un orden establecido por una divinidad confusa y vengativa, 
que condena la pobreza vista siempre como holgazanería. Si su dios ha hecho a los blancos ricos, ha sido porque 
éstos antes de nacer merecían las delicias de esta tierra. 
 
No todo ha sido negativo en esta elección. La destrucción de la obra de Obama va a ser sentida por esos mismos 
que hoy no votaron, y que volverán a votar contra los nuevos políticos, que basta verlos para que se le pongan a 
uno los pelos de punta: relamidos, cursis en su vestimenta, producto de universidades de tercera, ignorantes de 
cuanto se escribe más allá de sus fronteras, estrechos de espíritu y de mollera, pueden mandar en medio de su 
ignorancia y egoísmo, pero no pueden ir más allá. Con su victoria, traen su derrota. 
 
Estados Unidos y de manera particular su Presidente, y su nuevo -aunque no tan nuevo- partido, se encuentran 
contra su peculiar situación internacional, pues el cambio de la Unión Americana ha repercutido en todas las 
organizaciones internacionales, empezando por las Naciones Unidas. Recorriendo el mundo en busca de apoyo 
para su peculiar situación interna, no sabemos cuál será la respuesta de aquellos que se verán, quieran que no, 
afectados, que serán los que llaman pequeñas potencias, como México, que no está en primera fila pero a quien le 
toca competir con la India o Brasil, y aquí se empieza nuevamente a clasificar a todos los países con su regreso a 
los chantajes, a la creación de nuevos grupos, con alianzas imposibles y con un orden que mal que bien ha 
funcionado hasta pasada la reordenación establecida después del fracaso del socialismo. Todo se puede esperar. 
Las grandes potencias, contra lo que todo el mundo desea menos ellas, vuelven al primer plano y a gobernar 
contra todos. México debe prepararse, los partidos grandes, los pequeños y con una sucesión de lo más oscura. El 
señor Calderón marcha hacia Seúl como Obama. Otra reunión del G-20 no se sabe bien para qué. Al menos se 
contradicen constantemente, pues mientras el ministro de Hacienda del señor Calderón es optimista, el de Obama 
sigue mostrándose pesimista: la crisis en su sentir general puede durar 10 años más, sin embargo, no hay la menor 
unanimidad en las causas que la produjeron. Se sabe, eso sí, que los desempleados se cuentan por millones en 
todos los países. 
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TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
 
(12 noviembre 2010).- TODAVÍA no está aprobado -y quién sabe si lo esté dentro del plazo legal- pero el 
Presupuesto 2011 ya está haciendo milagros. 
 
EL PRIMER MILAGRO fue el de la unión del agua y el aceite, pues varios gobernadores finalmente encontraron 
un tema en común con los diputados federales de sus estados: el de la lana. 
 
OTRO MILAGRO fue el de la resurrección de Juan Ramón de la Fuente que, para sorpresa de todos, apareció al 
lado de Marcelo Ebrard durante su visita a San Lázaro. 
 
UN MILAGRO MÁS es el del levantón que le dio a la imagen de Luis Videgaray, quien como presidente de la 
Comisión de Presupuesto vio subir sus bonos en la carrera por suceder a Enrique Peña, justo cuando ya se 
empezaba a decir que el alcalde Eruviel Ávila era el bueno. 
 
EL PLAZO vence el lunes a la medianoche, pero a decir de los que saben, los acuerdos van muy avanzados -hasta 
en un 95 por ciento en algunos temas- y hay optimismo de que este mismo fin de semana quede aprobado. 
 
Y ESTO lleva al mayor de los milagros atribuibles al Presupuesto 2011: ¡los diputados trabajarán en sábado! Dios 
guarde a San Lázaro. 
  
POR CIERTO QUE pese a que el calentamiento global está de moda, los diputados planean darle una buena 
descobijada a este tema. 
 
RESULTA QUE el año pasado el propio Congreso destinó mil 350 millones de pesos del presupuesto federal para 
acciones de tipo ecológico, como poner orden en materia de rellenos sanitarios, programas de ordenamiento 
ambiental y estaciones de monitoreo de la calidad del aire. 
 
SIN EMBARGO, ahora las ansias presupuestales del sector campesino del PRI amenazan con quedarse con buena 
parte de ese dinero, al reducir a la mitad esa partida ecológica para el próximo año. 
 
BONITO MENSAJE le van a mandar los diputados a la COP-16, la cumbre mundial sobre cambio climático, que 
comienza a fines de mes en Cancún. 
  
¡QUÉ FRENTAZO! Ni las manos pudo meter el sinaloense Jesús Aguilar Padilla ante el golpe que le dieron los 
Tribunales Colegiados de Circuito con sede en Mazatlán. 
 
LOS MAGISTRADOS de los cuatro tribunales ordenaron suspender el reparto de notarías públicas que el saliente 
gobernador priista estaba haciendo -como regalo de despedida- para sus amigos y colaboradores. 
 
AGUILAR PADILLA pretendía inventar 64 nuevos notarios públicos en Sinaloa, aplicando el rigurosísimo criterio 
de la cuatitud. 
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LA DECISIÓN JUDICIAL fue tomada luego de que los notarios públicos ya establecidos interpusieron varias 
quejas ante la justicia, por el caudaloso y desordenado reparto de fiats notariales. 
 
SE SUPONE que el asunto todavía seguirá en litigio, pero difícilmente le alcanzarán a Aguilar Padilla los 50 días 
que le quedan a su gobierno para salirse con la suya. 
  
CUENTAN QUE Felipe Calderón se asomó por la ventana y vio con satisfacción que el país está en paz y 
encarrerado en el camino del desarrollo y el crecimiento económico. 
 
SIN DUDA que el Presidente ha de estar disfrutando mucho su visita a Seúl, Corea. ¿O dónde pensaron que 
estaba? 




